

## **LA CRISIS ECONÓMICA, RECESIÓN EN ESTADOS UNIDOS Y LOS EFECTOS SOBRE LAS FINANZAS PÚBLICAS EN EL PERÚ**

### **1. La crisis en Estados Unidos:**

Los datos gubernamentales publicados mostraron que el índice de precios al consumidor aumentó un 8,6% en comparación con 2021, el mayor aumento desde diciembre de 1981. El IPC subió un 1% en comparación con abril, según los datos, y la ligera suba de 0,3,1 litros en el mes anterior superaron con creces los comentarios de los analistas de que esperaban que las presiones inflacionarias disminuyeran ligeramente. Él espera que la Reserva Federal mantenga bajo control la economía recalentada, y se espera que el banco central intente calmar el lento mercado de valores. Pero incluso si su intervención se retrasa, hará poco para aliviar el dolor de inmediato. Por un lado, afecta a aquellos que menos pueden pagar el aumento del costo de vida. Una tormenta económica está impregnando especialmente la moral individual y nacional en un país que ya lucha por salir de otro período inusualmente compartido de una pandemia única en un siglo. Y a diferencia de los temores más familiares causados por las recesiones regulares, donde millones de personas están sin trabajo y otras quedan intactas. Todos los estadounidenses que salen a comer y viajan sienten la presión durante este momento incómodo en el que el dinero de todos está desapareciendo. Conozco la sensación confusa de tener que ponerse al día constantemente porque parece estar en aumento. Esta frustración tiene consecuencias políticas muy reales. La naturaleza omnipresente de las consecuencias de la alta inflación y la incapacidad del presidente Biden o la Reserva Federal para revertirlas rápidamente hacen de este un desafío raro e insuperable para el partido gobernante.

### **2. Recesión técnica en Estados Unidos:**

La economía más grande del mundo está en medio de una tormenta. Su crecimiento se ha visto afectado por una recesión por segundo trimestre consecutivo. Este es un evento trascendental clasificado como una 'recesión técnica', pero en muchos países se considera una recesión literal. Este no es el caso en los EE. UU., donde los funcionarios esperan otros datos para confirmar si la economía ha entrado en territorio de recesión. Muchos expertos estadounidenses describen este escenario como una "disminución significativa de la actividad económica que se extiende por toda la economía". Definido y dura meses o más. Cuando la pandemia golpeó por primera vez a los Estados Unidos, la Reserva Federal tomó una serie de medidas urgentes para ayudar a la economía, incluida la reducción de las tasas de interés a cero y hacer que los préstamos fueran casi gratuitos. Pero si bien estas

políticas de "dinero fácil" alentaron el gasto de los hogares y las empresas, también aceleraron la inflación y contribuyeron al sobrecalentamiento de la economía actual. Ahora que la economía ya no necesita la ayuda de la Fed, los bancos centrales están tomando medidas agresivas para aumentar las tasas de interés. La acción de la Reserva Federal aumentará la tasa que los bancos cobran recíprocamente por los préstamos a un día del 1,5% al 1,75%. Este es el valor más alto desde la pandemia en los Estados Unidos. Las subidas de tipos no son del todo inesperadas. Algunos grandes bancos como Barclays, Jefferies, Goldman Sachs y JP Morgan esperaban que la Fed aumentara las tasas en 75 puntos básicos, o tres cuartos de punto porcentual. El anuncio del banco central se produjo al final de una reunión de política de dos días.

### 3. Respuesta a la inflación:

En EE. UU., que recortó las tasas de interés para apoyar la economía durante la pandemia de 2020, la Reserva Federal ya subió las tasas de interés dos veces este año, 0,25 puntos en marzo y 0,25 puntos en mayo. Pero las cifras del viernes pasado mostraron que la inflación de EE. UU. subió al 8,6% en julio, el ritmo más rápido desde 1981, lo que llevó al grupo de expertos de la Reserva Federal a actuar de manera más agresiva. La inflación sigue siendo alta, lo que refleja los desequilibrios entre la oferta y la demanda relacionados con la pandemia, los precios más altos de la energía y las presiones generales sobre los precios, dijo el banco en su declaración de cierre en una reunión reciente. El Comité está firmemente comprometido a devolver la inflación a su objetivo del 2%. Muchos analistas dicen que la Fed está luchando por ponerse al día después de que la inflación de EE. UU. comenzó a aumentar el año pasado debido a un crecimiento económico más fuerte de lo esperado después de que se detuvo la pandemia de Covid-19. Inicialmente, los funcionarios pensaron que el aumento de precios era temporal, ya que la demanda aumentó impulsada por los billones de dólares que el gobierno de EE. UU. invirtió en la economía, incluidos los cheques directos a los hogares. Sin embargo, el problema está demostrando ser persistente a medida que surgen nuevas cepas del virus, los cierres que causan continúan interrumpiendo la actividad y la guerra en Ucrania hace subir los precios mundiales de los alimentos y la energía.

Autor

Dr. CPC Fernando Inocente Jacobe

